

Fundación para el periodismo
Primera plana: periodismo de investigación

¿Qué voy a verificar?	La supuesta proclamación de Eduardo Cortez como candidato a la Gobernación de Tarija por el Movimiento Al Socialismo (MAS).
¿Por qué?	Porque la información parece falsa, sobre todo cuando el MAS aún no ha anunciado oficialmente a ningún candidato y es importante evitar la desinformación.
¿Dónde apareció?	Facebook Fecha de aparición: 10 de noviembre de 2020

Inserta la pieza original

Moshe Abraham Riffarach Quispe compartió un enlace. 4 h · 🌐

Alguien que sí sabe de cómo llevar las cuentas
A recuperar la economía y la alegría
Un auditor para gobernador

ELPORTALDENOTICIAS.COM

Proclaman a Lalo Cortez como candidato del M.A.S. por la Gobernación de Tarija.

😂👍😮 233 48 comentarios 7 veces compartido

http://elportaldenoticias.com/proclaman-a-lalo-cortez-como-candidato-al-m-a-s-por-la-gobernacion/?fbclid=IwAR1rFQR9JMLVW_Zow7ic7EbsXZ3feoRDddOeEvxtcQg6p_UdSUzem92B-8

<https://www.facebook.com/groups/LaInmoTarija/permalink/3741019169241493/>

Resultado de la verificación: El contenido entra a la categoría de “**Falso**”

Escribe tu nota en tres párrafos como mínimo siguiendo este orden:

- 1.- Lead
- 2.- Argumentación del lead
- 3.- Antecedentes

Eduardo Cortez no fue proclamado como candidato del MAS para la Gobernación de Tarija

El 10 de noviembre se publicó y empezó a circular por Facebook un enlace cuyo contenido asegura que Eduardo “Lalo” Cortez Baldivieso fue proclamado como candidato a la Gobernación de Tarija por el Movimiento Al Socialismo (MAS) para las elecciones subnacionales. Dicha información es falsa.

El titular de la nota publicada en la página elportaldenoticias.com afirma: “Proclaman a Lalo Cortez como candidato del MAS por la Gobernación de Tarija”. Tras el primer análisis realizado por nuestro equipo “Voz y Vos” constatamos que la noticia carece de fuentes oficiales, pues su redacción es muy superficial y hace alusión solo a un supuesto estudiante de economía.

De esta manera, “Voz y Vos” se contactó con Eduardo Cortez, quien indicó que no existe ninguna proclamación y ninguna confirmación de que él sea el candidato a la Gobernación por el MAS en Tarija.

Sumado a ello un párrafo de la nota señala: “Universitarios de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho (UAJMS), afines al Movimiento al Socialismo a nivel Departamental, proclaman como candidato ideal al licenciado ‘Lalo’ Cortez para la Gobernación de Tarija.” De acuerdo con Eduardo Cortez, los estudiantes no tienen la potestad para proclamar a ningún candidato.

Pero en otro paso de verificación “Voz y Vos” se contactó con el dirigente del Movimiento Al Socialismo en Tarija Ariel Camacho, quien señaló que aún se están barajando “varios” nombres entre los posibles candidatos y aclaró que el partido no ha proclamado a Cortez ni a nadie como candidato. “No se ha llegado a ningún acuerdo, no ha habido ninguna reunión en las instancias correspondientes de nuestro instrumento político”, afirmó.

Sumado a ello, nuestro equipo se contactó con un dirigente estudiantil, se trata del Primer Secretario Ejecutivo de la Federación Universitaria Local (FUL) de la Uajms, Mario Alberto Quispe, quien dijo no estar enterado de la supuesta proclamación de Eduardo Cortez por parte de los estudiantes, ni de ningún acontecimiento similar.

Añadió también que no conoce al supuesto estudiante Carlos Antezana, única fuente que aparece en la nota. En coincidencia el dirigente por el MAS Ariel Camacho afirmó “No conocemos a ningún Carlos Antezana que sea parte orgánica del instrumento, ni simpatizante”.

Antecedentes

Eduardo Cortez Baldivieso ex rector de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho fue viceministro de Educación Superior por el MAS, asumió el cargo en febrero de 2017 y renunció en noviembre de 2019. Año en el que volvió a ser docente de la UAJMS.

El 10 de noviembre de 2020, el Tribunal Supremo Electoral determinó el 7 de marzo de 2021 como la fecha en que se llevarán a cabo las elecciones subnacionales de Bolivia, cada departamento elegirá a sus autoridades. Determinando que el 18 y 19 de diciembre de 2020 será la inscripción de los candidatos a cargos departamentales.

En Tarija ya hay quienes han anunciado candidaturas y cerrado alianzas entre partidos en este contexto la desinformación crece.

Número de caracteres:

Extensión mínima 2.500 caracteres Extensión máxima 4.000 caracteres

Fuentes consultadas:

- Eduardo Cortez, exrector de la UAJMS y exviceministro de Educación en la gestión del MAS
- Ariel Camacho, dirigente del Movimiento al Socialismo (MAS)
- Mario Alberto Quispe Durán, dirigente estudiantil/ Primer Secretario Ejecutivo de la Federación Universitaria Local (FUL)